
Ficou para a próxima semana a conversa entre o 
Ministro dos Transportes, Renan Filho, e parlamentares 
do Fórum Parlamentar Catarinense sobre a situação 
emergencial do Morro dos Cavalos. Contudo, o 
governador Jorginho Mello não participará da conversa, 
embora já tivesse se colocado à disposição para dialogar 
com o Governo Federal sobre o assunto. 

Segundo o deputado federal, Pedro Uczai (PT), 
coordenador do Fórum, a ideia inicial era que as reuniões 
fossem realizadas nesta semana, porém, não foi possível.  
Assim, o encontro ficou para a próxima quarta-feira, 

com o ministro Renan Filho e com o diretor da ANTT, 
Guilherme Sampaio.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) levou 
para o plenário, esta semana, uma série de projetos 

enviados pelo Governo do Estado. Entre eles, destaque 
justamente para o único que foi retirado da pauta a pedido 
do próprio Governo, por meio de um ofício encaminhado 
pelo secretário de Estado da Casa Civil, Kennedy Nunes, à 
Casa, por conta de uma emenda que pretendia concentrar 
os reajustes ainda em 2025.

Com a solicitação, foi suspensa - por apenas um dia - a 
tramitação do projeto, que concede 21,5% de reajuste 
divididos em três parcelas para Polícia Civil, Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros Militar, Polícia Científica 
e Polícia Penal. Tempo suficiente para que o governo 
solicitasse (e fosse prontamente atendido) ao autor da 
proposta, deputado Sargento Lima (PL), que retirasse a 
emenda. 

Na prática, o governo não tinha mais certeza se 
conseguiria cumprir o prazo e já iniciar o pagamento das 
parcelas no próximo mês. 

Enquanto isso não acontece, o descontentamento da 
classe com Jorginho continua em andamento, aliás, 

numa crescente. Ainda mais depois da aprovação do 
PL chamado de “Grau Acima”, que obriga os militares 
a abrirem mão do benefício do grau acima, que é 
a possibilidade de dois militares no mesmo posto 
receberem rendimentos diferentes.

Mas outros PLCs apresentados pelo executivo foram 
votados e aprovados, como o que promove alterações na 
estrutura da Polícia Civil do estado, alterando algumas 
nomenclatura, criando a Diretoria de Gestão de Pessoas 
(Dipes), em substituição à Gerência de Gestão de Pessoas 
(Gepes); a Gerência de Gestão de Contratos, Gerência 
de Material Bélico, vinculada à Acadepol, entre outras 
determinações.

Também nesta semana, o Governo do Estado 
encaminhou para a Alesc o Projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) para 2026. A proposta, que agora 
deve ser analisada e aprovada pelos deputados estaduais, 
prevê R$ 57,9 bilhões em receitas e despesas para o 
próximo ano. O valor corresponde a um crescimento 
orçamentário de 10%, o que equivale a cerca de R$ 5 
bilhões a mais do que o projetado para 2025.

Governo do Estado tem pacote de projetos aprovados na Alesc
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Ranking Abras
A Associação Brasileira de Supermercados (ABRAS) divulgou na noite desta segunda-feira (14), o tradicional Ranking 

ABRAS, apresentando ao mercado os resultados do estudo que retrata as movimentações do setor supermercadista 
no ano anterior (2024). A divulgação do ranking ocorreu durante o Smart Market, encontro do setor que reúne as 
principais lideranças do varejo alimentar, em São Paulo. O Grupo Pereira, originário de Santa Catarina, tendo iniciado 
a sua trajetória em Itajaí/SC há 63 anos, reafirmou a sua posição como o maior grupo supermercadista de Santa 
Catarina no ranking ABRAS, garantindo a 7ª posição entre as 10 maiores empresas do setor no país.

O resultado é fruto de um crescimento de 17,69% em um ano, com um faturamento bruto de mais de R$ 15,3 bilhões 
registrado em 2024.

Rodízio de políticos
Parlamentares e seus suplentes precisarão rever suas 

estratégias para “dar e ganhar” mais visibilidade no cenário 
político. Isto porque o Supremo Tribunal Federal (STF) 
tornou inconstitucionais as licenças de parlamentares 
inferiores a 120 dias, dificultando o esquema de rodízio que 
era tão comum entre eles. 

Em Santa Catarina, por exemplo, são permitidas licenças 
de 30 e 60 dias. Mas após a publicação da decisão do STF, 
ainda será possível entrar com recurso. 

Construção Cooperativista
A Unicred marcou presença no 21º SUESC, o Simpósio 

das Unimeds do Estado, reafirmando seu apoio ao 
cooperativismo médico e à educação financeira. Em 
parceria com a Unimed, a cooperativa promoveu 
atendimentos personalizados aos participantes e celebrou, 
com emoção, a homenagem ao Dr. Murilo Capela, ícone do 
cooperativismo em Santa Catarina. A presença conjunta 
reforça os laços entre as instituições e o compromisso com 
a valorização do médico cooperado.

Eletrobrás
Para mitigar os impactos ambientais do Pinus no Parque Estadual da Serra do Tabuleiro, a maior unidade de conservação 

de proteção integral de Santa Catarina, a Eletrobras está financiando o Projeto de Controle e Monitoramento de Pinus nos 
Campos Naturais da Serra do Cambirela, na região da Grande Florianópolis, proposto pelo Instituto do Meio Ambiente de 
Santa Catarina (IMA). O valor investido pela empresa é da ordem de R$ 976 mil.

A proposta teve origem em um diagnóstico realizado pela subsidiária Eletrobras CGT Eletrosul, que constatou a infestação 
por pinus em área de campos de altitude no Parque Estadual da Serra do Tabuleiro. Em razão disso, foi proposto então um 
plano de ação para controle, no qual se baseou o projeto elaborado pelo IMA.


